
今年父親節對美國32歲的伯克來說特別
有意義，因其55歲父親羅納德早前捐出腎
臟，讓他重獲新生，可與妻女重過幸福平凡
的生活。

曾獲妻捐腎 惜現排斥

2008年伯克確診高血壓及腎病，兩年後妻子
朗達捐出一個腎，但今年3月出現排斥。經檢測
後，羅納德發現自己的腎完全吻合捐贈條件，二
話不說就做移植手術。伯克術後情況良好，主診
醫生幕爾門蒂指，從未遇過有病人能同時獲伴侶及
父親捐出器官，大讚親情無價。
朗達透露，丈夫出現排斥住院多日，一歲半女兒伊

莎貝爾常常半夜醒來問爸爸去了哪裡。全靠爺爺幫助，
小B女終可與健康的爸爸重聚。夫婦昨在家度過父親節，

即使無特別慶祝，能享天倫已是一種福分。朗達說：「每
天都是父親節，每天都是母親節。」 ■《紐約每日新聞》

愛用
染髮劑要

小心！歐盟早
前委託倫敦皮膚科

醫生懷特測試市面
多款染髮劑，驗出36

種含有對皮膚具「極強烈」
或「強烈」刺激性的化學品，涉及

產品包括知名化妝品牌歐萊雅(L'Oreal)和
寶潔旗下草本精華(Clairol)等。懷特警告，化學
品可引起過敏反應，嚴重者會致命，促請
化妝品公司應仿傚香煙包裝盒，在正面
當眼位置標示警告。
染髮劑市場需求龐大，歐盟估

計每50至100個使用染髮劑的
人，會有1個出現不同程度過
敏反應，包括灼痛、頭皮發癢、
脫皮或出疹，嚴重者會面部腫脹、
脫髮和呼吸困難。前年英國便有兩名女
子疑因染髮劑過敏死亡。■《星期日郵報》

瑞典法
律規定，只要無
法證明人獸交對動物造成精
神或身體傷害，施暴者不算違法。議會上周
四修法堵塞漏洞，指明人獸交違法，將根據案情輕重，罰
款或判監兩年。外界擔心，有人會趁法例明年1月生效前
大肆洩慾。
瑞典獸醫聯合會發言人指，不少動物受侵犯時四肢被

綁，故即使身心受創亦難以察覺。該國在2006年就有約100
宗動物受傷害事件，懷疑與人獸交有關。
荷蘭、法國、瑞士等不少歐洲國家多年前已立法禁止人

獸交，但在比利時、丹麥仍是合法。英國2003年將人獸交
最高刑罰由終身監禁減至判監兩年。 ■《星期日郵報》
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電子卡分別描繪一名無父親帶領進場的新
娘、孤獨小童、以及父親觀看小朋友表

演時，哀傷地看㠥一角。卡上寫㠥：「別讓其
他家庭失去慶祝父親節的機會，因槍械暴力會
奪走他們的摰親。」藉以表達受槍擊案影響的
家庭再無心情慶祝，並邀請民眾把卡轉發國會
議員。他表示，父親節對失去父親或子女的人
來說，實在太痛苦。
英國政府在青少年失去父親照顧帶來的社會

開支包括生活、住屋、生理或心理問題、應對
逃學犯事等費用。政府援助較2009年大增
1/4，鑑於英國離婚率達1/3，情況更嚴峻。

抑鬱濫藥酗酒 懷孕機會高8倍

英國已婚人口比例由40年前的7成降至
現時不足一半，單身人數急增

50%。約1/6成年人選擇同居，成為最流行家
庭模式，預計到2015年單親父母人數將增至
200萬，逾24%小童在單親家庭長大。
研究發現，單親青少年出現抑鬱、

濫藥、酗酒、逃學等行為問題的機
會，較正常家庭高出1倍，而在
單親母親家庭長大的女童，
未婚懷孕機會亦較一般人
高7至8倍。
■《星期日郵報》/

《 紐 約 每 日 新

聞》

昨日是父親節，在這普天同慶的日子，英國數據卻顯示，英國僅8%單親兒童跟隨父親

生活。政府每年須花費490億英鎊（約5,972億港元）援助這些家庭，遠超國防預算。去

年12月美國康涅狄格州校園槍擊案奪去20名小童的生命，6歲死者劉易斯的父親赫斯

林悲慟不已，他上周發起「沒有父親節」活動，以4款電子卡，促請國會盡快通過槍

管法案。

■「沒有父親節」活動以4款

電子卡，促請國會盡快通過槍

管法案。

好爸爸捐腎
讓愛兒重生

建水上酒店人造雲 卡塔爾迎世盃
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2022年世界盃主辦國卡塔爾為應
付屆時大量遊客，計劃與芬蘭一家
建築公司合作，於多哈海岸外的羚
羊島興建水上酒店、豪華度假村及
水上公園，料可容納2.5萬人。卡
塔爾亦將斥資650億英鎊(約7,922億

港元)，興建冷氣大球場，並研
製人造雲抵擋攝氏

50度高溫。
水上酒店
附設污水
處理廠、
循環再造
設施，並
可自行發
電，預計7

至8年內落成，屆時遊客可乘搭水上的士、
渡輪及私人遊艇往來島嶼。而人

造雲可能以質量較輕的碳製
成，附載裝有大量氦氣的
氣囊。 ■《星期日郵報》

■伯克(右起)、女兒伊莎貝爾、妻子朗達和

父親羅納德。 網上圖片

■水上酒店

■人造雲
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增中檔旅遊配套與市區互補 方案諮詢公眾

聯盟倡嶼北商住模式速發展

身兼亞洲國際博覽館行政總裁的哈永安昨日出席電
視節目時表示，政府以往發展新市鎮只以套用單

一模式，如專注於發展房屋，結果造成東涌區內貧窮及
就業錯配的問題，認為大嶼山北應加快發展，聯盟亦傾
向以商住模式發展為主導，並參考以往經驗，增加區內

就業令東涌居民可原區工作，以減少現時需跨區工作的
情況。
他指出，鑑於近年本港旅客接待量持續以高速增長，

加上港珠澳大橋亦將於2016年落成，認為大嶼山的發展
應同步進行，故建議當局在大嶼山發展中檔次旅遊配套
設施，與市區互補。

籲積極發展酒店購物設施

他解釋指，因現有的大嶼山旅遊設施尚欠住宿及零售
消費等配套，難以留住旅客，導致大量遊客抵港後會湧

出市區觀光購物，造成「本港正面對接待力不足，但旅
客人數上升的矛盾」，建議當局在大嶼山積極發展酒店
及購物設施項目。
他舉例，如將機場北商業區一幅目前是高爾夫球場的

「熟地」興建商場，以作分流市區的旅客，令大嶼山可
做緩衝紓緩人流樽頸問題；並指該土地面積與中環相
若，如發展成商場，更可吸引旅客到港轉機消費，甚至
多留數天。至於如何在地區發展與保育間取得平衡，哈
永安表示，聯盟會積極就此與多方環保團體保持溝通，
冀取得共識。

打造東涌成區域性商業樞紐

「東涌新市鎮擴展研究」第二階段的公眾參與活動
已於上月21日正式展開，當局在考慮首階段的意見後，
就東涌東發展歸納出透過增加擬建港鐵站附近發展密
度，以容納更多人口的「宜居城市」方案；及打造東
涌成為區域性的商業樞紐，並同時提供住宅供應的
「經濟活力」方案，至於東涌西則建議以平衡發展和保
育為主，透過有限度填海以增加房屋供應，同時發展
現有鄉郊地區。

龔仁心：子傷勢無大礙

華懋首設木化石公園推環保

香港文匯報訊 (記者 郭兆東) 「東涌新市鎮

擴展研究」第二階段公眾參與活動已經展開，

當局正就東涌東及東涌西的多個發展方案進行

公眾諮詢。大嶼山發展聯盟主席哈永安昨日出

席電視節目時表示，大嶼山北應以商住模式快

速發展，並增加地區就業以減少跨區工作問

題。鑑於目前大嶼山旅遊設施欠缺住宿及零售

配套，他建議當局應將大嶼山規劃發展作中檔

次旅遊配套設施，令大嶼山可做緩衝與市區互

補，紓緩市區旅客人數上升但接待力不足的問

題。

香港文匯報訊（記者 文森）全
港首個天然木化石公園昨日正式開
幕，公眾可在佔地8萬平方呎的公
園內欣賞127塊罕有木化石。主辦
機構華懋集團表示，會推出由專業
生態導賞員帶領的免費木化石導賞
活動，預料每星期可為逾200名市
民及學生，提供免費導賞服務，藉
此推動環保意識，實現可持續發展
及推動綠色香港。

龔如心精選127塊化石

華懋集團在如心廣場建立的全港
首個天然木化石公園昨日正式開
幕，公眾可在佔地8萬平方呎的公
園內，認識127塊罕有木化石及其
珍貴價值，當中最獨特的是全公園
最長的25米木化石。集團表示，化
石公園的127塊木化石，全是已故
華懋集團主席龔如心自東南亞挑選
而來的收藏，每件化石皆從巨大樹
木中歷經千萬年以上時間演化而
成，極具保育意義。

龔仁心冀推環保意識

華懋集團執行董事龔仁心表示，

希望透過如心化石公園，讓廣大市
民有機會欣賞樹木演化面貌，集團
為了讓公眾更了解化石背後故事，
亦會推出免費木化石導賞活動，並
由專業生態導賞員講解植物進化史
及保育的知識，預料每星期可為逾
200名市民及學生，提供免費導賞
服務，並藉此推動環保意識，實現
可持續發展。
他又稱，計劃首個活動是邀請內

地化石權威到港舉行木化石研討
會，憑藉其合共接近80年對木化石
的研究，及涉獵世界各地木化石的
經驗，傳授導賞員有關木化石的專
業知識，發展專業木化石導賞，推
動綠色香港。
內地化石權威鄭少林表示，木化

石除觀賞性之外亦有極高科研價
值，因木化石見證幾千萬年前的氣
候變化與地球歷史變遷，為古生
物、地資及氣候研究提供寶貴線
索。他稱，對華懋集團引入有關木
化石感高興，相信對香港而言不論
是在教育大眾環保意識，還是在學
術研究層面來說，都是極具價值的
資源。
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香港文匯報訊（記者 郭兆東）

將軍澳堆填區擴建再起爭議，昨
日有關注團體公布調查，發現逾
70%受訪將軍澳居民不滿政府過
往推行的廢物處理措施，另有逾
90%受訪者反對擴建堆填區。團
體指，反對原因離不開居民憂慮
健康及日常生活受影響，團體建
議當局將廢物處理設施移往遠離
民居的地方，甚至交由18區各自
處理。

84%指生活受嚴重滋擾
將軍澳堆填區再發展的計劃近

日惹來區內居民不滿，據專業動
力昨日發表的調查報告顯示，有
72%來自將軍澳的受訪者表示，
對政府過往所推行的廢物處理措
施感不滿，同時分別有84%及92%
受訪者認為，日常生活嚴重受將

軍澳堆填區滋擾，及反對
任何的擴建計劃。
團體指出，有關區內居

民反對擴建堆填區的主要
原因，分別有37%、44%
及74%的受訪者認為，擴
建會影響健康、日常生活
環境衛生與嘈音及對政府
的紓解措施能解決堆填區
問題沒信心。團體認為，
大部分受訪的將軍澳市民

已飽受堆填區滋擾多年，現已不
能再接受當局任何的堆填區擴建
方案。
團體又稱，調查亦顯示有56%

受訪者贊成在本港範圍內設置焚
化爐，另有68%受訪者認為，焚
化爐及堆填區等厭惡性廢物處理
設施，應設置在外海等遠離民居
的地方，同時又有39%受訪者贊
成當局盡快實施廢物徵費。

團體倡各區自清廢物
他們認為，調查結果反映受訪

者對當局的擴建計劃保持理性分
析，認同本港不可能「一刀切」
撤銷所有焚化或堆填設施，但受
訪者只期望有關設施不會影響日
常生活，不但應設置在遠離市民
的地方，甚至應交由18區各自處
理。

香港文匯報訊（記者 文森）就幼子龔皓早前在荃灣如心廣
場遇襲事件，華懋集團主席龔仁心昨日出席公開活動後回應
表示，雖然今日沒有與龔皓一起過父親節，但龔皓現時傷勢
並無大礙兼康復情況良好，認為香港總體仍然安全，對本港
的執法機關仍抱有信心，華懋旗下物業未需加強保安。但對
於遇襲原因，他表示至今仍毫無頭緒，又指自己既不認識江
湖人物，亦不知是否得罪過人，只表示不了解案件詳情，需
留待警方破案。此外，他強調，若有人以為藉襲擊事件，會
打擊集團的信心，相信將要令有關人士失望。

■全港首個天然木化石公園昨日正式開幕。

■團體發表的調查顯示，逾70%受訪者不

滿過往推行的廢物處理措施。


